

Noticias Generales.

De La Discusion:

BÉLGICA.

Los periódicos de Bruselas nos traen noticias de un ataque nocturno y salvaje dirigido por algunos miserables contra la casa de Víctor Hugo con motivo de la carta que este publicó días pasados en la *Independence*: este periódico inserta también en sus columnas una carta de Francisco Víctor Hugo, que refiere minuciosamente todo lo ocurrido en la noche del 27 al 28 de mayo, que fué cuando tuvo lugar el ataque mencionado.

Parece que Víctor Hugo se acababa de acostar cuando escuchó que daban un golpe en la puerta de la calle: creyó que era algún transeunte que se había equivocado y no paró en ello su atención: pero casi inmediatamente percibió un segundo golpe, y entonces se levantó, se envolvió en una bata y se asomó a la ventana. ¿Quién está ahí? preguntó: Dombrowski, le contestaron de abajo: el ilustre poeta creyó que el general de la *Commune* podía haberse salvado y acudía a su casa en busca de un refugio: cumpliendo entonces la promesa que hacía en la carta que ya conocen nuestros lectores, se preparaba a abrir la puerta de la calle, pero en este momento una piedra mal dirigida vino a dar en la fachada de la casa, junto a la ventana: Víctor Hugo comprende entonces lo que pasa: se inclina sobre la ventana, percibe una multitud de hombres y grita: Sois unos miserables. Cierra luego la ventana, muchos de cuyos cristales son rotos por una gran piedra que dispara uno de aquellos furiosos, quienes exclama: «abajo Víctor Hugo, muera Víctor Hugo, abajo Jean Valjean, abajo lord Clancharlie, abajo el bandido!»

La escena anterior había puesto en movimiento toda la casa, como era natural; madame Carlos Hugo y una niñera acuden precipadamente a la habitación de Víctor Hugo, quien pretende calmar su terror diciéndoles que aquello no es nada y que se retiren, y él mismo lo hace así acompañado de su hija política y seguido de la sirvienta; pero esta vuelve a entrar en la habitación abandonada, y al percibirla detrás de los cristales se le dirige una tercera piedra que arranca las cortinas; a partir de este momento, una multitud de proyectiles son arrojados violentamente contra la fachada de la casa, y con los gritos más salvajes y estrepitosos que

nunca: algunos de aquellos bárbaros dicen: a Cayenne, a Mazas, y la mayor parte exclaman: «derribemos la puerta», y al mismo tiempo comienza un asalto que se repite por tres veces en el espacio de dos horas. Dos niños, el uno de edad de dos años y el otro de veinte meses, se despiertan y lanzan fuertes ayes; las otras dos sirvientas de la casa se levantan también, se pieasan en los medios de huir, la casa de Víctor Hugo no tiene más salida que la puerta que da a la plaza donde está aquella turba de criminales; los niños lloran, las mujeres piden socorro y gritan ¡fuego! Víctor Hugo guarda silencio; uno de los niños está enfermo; no se abre ninguna de las ventanas de las casas inmediatas, lo que se explica, porque el terror, al parecer, era general.

De pronto cesa el tumulto; Víctor Hugo cree que todo ha concluido y procura calmar a Mme. Carlos Hugo; las criadas oran, y él, tomando en brazos a su hija enferma, entra en su cuarto; mas un guijarro agudo y cortante cae en aquel momento dentro de la habitación y un tercer asalto, más furioso que los otros, tiene comienzo, por un instante pareció que aquellos bandidos iban a lograr su intento, y algunos de los que asaltaban la casa llegaron a la altura de los balcones que querían forzar.

Afortunadamente vino el alba antes que aquella turba realizara su propósito, y los malvados no se atrevieron a proseguir su infame obra.

La policía llegó después de haberse terminado todo, y como esto era muy extraño y podía dar lugar a fundadas sospechas, se dijo luego que en aquella noche se había hecho una prisión importante: hay algunos detenidos a consecuencia del hecho mencionado, y la *Independence* censura enérgicamente escándalo tan grande.

Víctor Hugo habitaba en la plaza de las Barricadas, número 4.

Hé ahí lo que son los amantes del orden: hé ahí lo que sucede en la corte de una monarquía liberal que se nos cita por modelo. Los acontecimientos de París han tenido lugar en medio de una lucha espantosa, en que los combatientes no daban cuartel: los actos de venganza a que ahora se entrega el Gobierno de Versalles y el ejército de Mac-Mahon, el hecho vandálico que acabamos de citar, son hijos de la saña, de la premeditación, de la sangre fría.

Hablen luego de moderación los monarcófilos.

Tomamos de una correspondencia de Versalles:

«Los asesinatos en París están a la orden del día; por todas partes se ven mujeres con petróleo; en todas las casas se descubren sospechosos; la vida está a merced de quien quiera tomarla, el reinado del terror, cual nunca haya existido, domina actualmente en París. Frente al café de la Paz, en los bulevards, ha sido fusilada una mujer por haberse dirigido, en un estado casi de enagenación lamental, a un jefe de las tropas versalleses diciéndole: «Miserable asesino, tú mataste a mi marido y a mi hijo...» Juzgad por este hecho.

Hemos entrado en un verdadero período de anarquía legal. Pongo este calificativo porque si el Gobierno de Versalles, ahora que ha vencido, es el representante de la ley, sobre él caen los excesos, los desmanes, las infames tropelías que se ejercen sobre la agonizante ciudad de París. La hora de la represión ha llegado, y con ella la de la satisfacción de venganzas personales. Es asqueroso lo que está pasando. Los polizontes y los soldados son dueños de París. Los guardias nacionales del orden les ayudan en su obra destructora. No hay más tribunal que el solo de cada uno de los vencedores ó de los que medran a su sombra. Continúan los fusilamientos sin procedimiento alguno: las pesquisas domiciliarias son severas y continuas: desde los terrados a los sótanos, nada se libra del registro. Cada polizonte, cada soldado es un rey. Cítanse casos horribles de saqueos y asesinatos, que han recaído sobre personas pacíficas y que ninguna parte habían tomado en la insurrección.

¿Para esto debía dominarse París? ¿Para alcanzar estos resultados tachábase de ladrones y asesinos a los guardias nacionales sublevados? Y lo peor es que soldados y polizontes y guardias nacionales del orden, lejos de estar amenazados, no sólo trabajan seguros de la impunidad, sino que reciben las excitaciones de sus jefes. No parece sino que el vértigo de la destrucción se haya apoderado de todos los ánimos. Y con todo este cúmulo de horribles atropellos, no se hace más que allanar el camino al primer dictador que se presente, prometiendo encauzar este desbordamiento, aunque sea a costa de la misma esperanza de obtenerla dentro de un largo plazo.

Ya hemos entrado en un período de reacción. Siempre había creído que en ella se convertiría la represión tantas veces anunciada. Los reaccionarios de

todos los matices están de enhorabuena; el horror general les infunde nuevos bríos; la hora de la justicia se acerca.

Ferry, el antiguo prefecto de París, conservado en su puesto por el Gobierno de Thiers y mandado a la capital para encauzar la represión desbordada, ni tiene fuerza para ello, ni hay hombre alguno que la tenga. No sabiendo dónde alojarse, dirigióse al ministerio de Negocios extranjeros, ocupado ya por el estado mayor de Mac-Mahon. Con este motivo, lejos de cedérsele un buen departamento, ha sido alojado en el último piso, y sus huéspedes militares ni siquiera se dignan saludarle. Hé aquí, pues el orden civil, desde el ciudadano al prefecto, supeditado en todas las esferas por el militar.

De La Igualdad:

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre los siguientes trozos que traducimos de la *Gironde* y de varios periódicos ingleses:

«Desde que la situación está a la altura de su valor y de su capacidad, los reaccionarios, como lo había predicho Mr. Thiers, se entregan a una verdadera orgía de ferocidades. Poco falta que no pidan 300.000 cabezas. Esta, no mas lejos que la *Province*, que reclama la confiscación de los bienes de todos los consejeros municipales que han tenido la ilusión de querer terminar la guerra civil, sin perjuicio de la deportación y de los fusilamientos, aplicados en masa a los parisienses. Estas son frases de gentes que tienen gran miedo y no sienten el corazón tranquilo sino con el apoyo de un número considerable de bayonetas. No nos cuidaremos de refutar estas sanguinarias excitaciones. Tanto como los crímenes de la *Commune*, ellos causan horror a los extranjeros, y no sirven sino a perpetuar sus odios sociales.»

«Cualquiera que sea el punto de vista en que se coloque, dice el *Daily Telegraph*, el pueblo inglés no verá el fin de la *Commune* sin compasión por el número de sus defensores. Con todos sus excesos, son en realidad víctimas, no solamente de su propia locura, sino de la locura de los jefes que nunca han conocido. Perezcan todos, hasta el último, el gobierno francés deberá acordarse que otra generación se educa con las mismas ideas, que obrará como sus padres, a menos que un gobierno prudente, liberal, no diriga por vías saludables y fructuosas las energías que hoy parecen destinadas al servicio del mal.»

The Pall Mall Gazette, órgano de la aristocracia, así:

«Respecto a la Asamblea, no tiene sino volver al estado de las cosas cuando su nacimiento y a sus actos desde entonces para encontrar la explicación de lo que ocurre. Ella ha encontrado a los republicanos exaltados llagados por su derrota, y ella los ha agriado haciendo creer en una traición. Ella no ha encontrado una palabra de simpatía para los hombres que han defendido la Francia con dignidad y energía. Ella ha dejado a Gambetta marcharse, sin reconocer los servicios que ha hecho por la República. En su indignación de haberle visto vencido combatiendo, ha olvidado que tuvo un momento en que la victoria parecía protegerle. No ha tenido una palabra de cortesía para Gambibaldi. Ha desconfiado abiertamente de París, sin haber tomado ninguna precaución.»

Tal es lo que piensan los testigos imparciales de las luchas civiles de la Francia, y la conducta de los hombres de Versalles.

Dice el *Moniteur*:

«Mr. Delescluze se ha encontrado muerto detrás de la barricada del Château d'Eau, en el boulevard Voltaire, delante del boulevard del príncipe Eugenio.»

Todo induce a creer que ha sido muerto durante la horrible lucha que tuvo lugar en esta misma plaza la noche del 25 al 26.

Se hallaba vestido con un pantalón gris, de un sobretodo de color oscuro, chaleco negro, una camisa muy fina y calzado con botas de charol. Su sombrero negro de copa estaba a su lado, así como un bastón de estoque.

La persona encargada de registrarle ha encontrado sobre él un reloj de plata parado en las diez y diez y siete minutos, guantes de piel negra, un pañuelo ensangrentado, con las iniciales C. D. (Charles Delescluze,) y varios documentos que no dejan ninguna duda sobre la identidad del cadáver.»

«Estas piezas se componían, dice la *Petite Presse*, de un pasaporte a nombre del ciudadano Delescluze, cartas de los generales La Cecilia y Dombrowski, y varias órdenes firmadas por él, relativas a la artillería, a los edificios y barrios destinadas a ser defendidos.»

El cuerpo, lleno de lodo, y ennegrecido en el cuello por una horrible quemadura, resultado del contacto de un madero quemado caído de una casa que ardía contigua a la barricada, ha sido por los cuidados del estado mayor, trasladado a la iglesia de Santa Isabel.»

Bajo el epígrafe *Los prisioneros de la Commune en Versalles*, el corresponsal del *Times* escribe a este periódico:

«Es cosa triste la vista de los convoyes de prisioneros que llegan a cada momento. Los insurrectos llevan todos los trajes imaginables, desde el elegante vestido de bourgeois, con guantes, hasta

la blusa del obrero, así como también uniformes militares. Sus manos y sus rostros se encuentran ennegrecidos por la pólvora, sus ojos encarnados por las veladas y el exceso de las bebidas. Los más tienen un aire fiero y altanero; algunos están abatidos. Los hay de todas las edades, y gran parte pertenecen al bello sexo.

Se encuentran los zuavos de la Commune, con sus anchos pantalones gris; los marinos de agua dulce, con traje de verdaderos marineros; los vengadores de París, vestidos todos de negro con sombrero tirolés y plumero encarnado.

La llegada de un convoy de mugeres presas en el momento de estarse batiendo en una barricada ha causado en Versalles cierta agitación. Todo el mundo corría por ver «las comunistas.» Se encontraban de todas las edades, pero la mayor parte tenían menos de treinta años; yo he visto dos ó tres muy jóvenes. Muchas de entre ellas llevaban el uniforme de cantinera y marchaban con la cabeza cubierta de un sombrero con pluma ó de un kepis; otras iban descubiertas y llevaban los cabellos sueltos. Gritos de cólera las acogían: ¡abajo el kepis!, decía una mujer a una cantinera que pasaba y al mismo tiempo le hizo caer el kepis, dándole un golpe con el quitasol. La cantinera la miró con rabia y empezó a llorar. Otra, bien vestida, de alta estatura, muy joven todavía, rehusaba el quitarse el kepis, uno de los soldados de la escolta se lo arrancó violentamente, llevándose al mismo tiempo algunos cabellos. La muchacha se irguió altanamente, lanzando al soldado una mirada terrible llena de desprecio y de odio mortal.

Al pasar me encuentro frente a un grupo donde un hombre se quejaba en alta voz por la manera violenta con que eran tratados los prisioneros por la multitud y los refugiados de París. Pero inmediatamente fué agarrado y conducido hasta el puesto de policía. Se han repetido aquí las mismas escenas que presencié en París al principio de la insurrección. Se hace en Versalles lo que tanto se ha censurado en París.»

La Asamblea federal suiza ha aprobado una proposición del Consejo federal para que se hagan investigaciones sobre los refugiados franceses en territorio suizo; pero que no puedan ser entregados a las autoridades francesas sino cuando se haya hallado en ellos culpabilidad en un crimen ordinario.

De París escriben que van desapareciendo rápidamente las barricadas y se recogen las basuras hacinadas hacia ocho días a lo largo de las aceras. En varios barrios, en Belleville, en Popincourt, junto a la Roquette, son levantados los cadáveres y depositados en una doble caja de cal y de tierra en las zanjas abiertas en Charonne y Bagnolet. La mayor parte de las tiendas están ya abiertas y se circula por jardines públicos, como en el Palais-Royal.

Gil Blas también es demagogo; si señor, demagogo, tal como suena; porque no puede ser otra cosa un periódico que defiende los principios de la Commune y censura a los hombres de orden de Versalles.

Allá van para muestra algunos sueltos de su último número, que ni que fueran de *La Igualdad*, ese otro periódico anarquista, perturbador, demagógico y hasta... comunero. ¡Qué horror!

«Cuando de la Commune se trataba, las noticias llegaban a nosotros por conducto del Gobierno, y muchas veces hubo precisión de rectificarlas; y cuantas habra que se rectificarian si los perseguidos pudiesen hacerse oír?

Ya hay orden en París.

Ya hay paz.

Ya hay tranquilidad.

Hasta se asegura que las tropas de Mac-Mahon, al asaltar las barricadas, gritaban: «¡Viva el emperador!»

Señores de la mayoría, habéis protestado contra los crímenes—que no conocéis—de la Commune; sed lógicos; celebrad ahora las venganzas brutales—que conocemos todos—del poder constituido.

Y no será malo que vayais también preparando la proposición de plácemes al héroe de Sedan.

—Mire V. si eran brutos los insurrectos de París, que quisieron prender fuego al Instituto y no lo consiguieron.

Supieron incendiar una columna de piedra y hierro, ¡y el Instituto no!

¡Pero no ve V. que torpes!

—Los foragidos de París no han quemado el gran libro de la Deuda.

¿Quiere V. más pruebas de que no tenían color político alguno?

—No señor.

—¡Y dicen que no hay imaginación en nuestra época!

Los ricos pormenores, las ingeniosas variantes con que corresponsales de periódicos y testigos oculares exornan la literatura criminal, a pretexto de la Commune, desmienten de continuo a los que desconfían del renacimiento literario.

¡Qué señas tan exactas, que datos tan recónditos sacan a luz los narradores del lúgubre drama!

Llegan a producir una ilusión tal, que no cree uno estar leyendo novelas, sino estar viendo los sucesos.

—Hombre... ¡qué casualidad!

Los insurrectos de París estaban decididos a incendiar un hospital.

Le prendieron fuego; pero felizmente pudieron apagarlo en seguida unos que sin duda no serían insurrectos.

Lo dice *Le Gaulois*, periódico de orden.

—Dice el *Gaulois* que en París han peleado 140.000 insurrectos.

No puede ser. ¡Si eran cuatro foragidos!

Lean los documentos oficiales de Versalles y se convencerán.»

No ha podido menos de llamar la atención a todo el mundo las siguientes líneas que en gruesos caracteres publica

a su cabeza *El Papel Verde*, de Málaga: «LA MAR!... —¡Cuarenta y siete carretas atestadas de fardos!

¡Gibraltar en Málaga!

¡Géneros, tabacos, quincalla!

¡Los fieltos abandonados!

¡Destituciones, sobornos, bofetadas!

¡Grandes peloterías entre los concejales postizos!

¡El alcalde y otros de la corporación dimiten!

Se nombra nuevo personal para las puertas...

La vendeja se aproxima...

¡Gran Dios, que ideal!...

¡La mar, señores, la mar!»

La explicación de ese misterioso logogrifo solamente puede hallarse sabiendo que el ayuntamiento legítimo de Málaga, el elegido por el libre sufragio del pueblo, se halla gubernativamente separado de la administración del municipio.

Cuando la luz se haga sobre los abusos que tienen escandalizada a aquella población, se verá cómo cuidan de los sagrados intereses del pueblo las autoridades advenedizas é impuestas, y a que precio ayudan en las elecciones a los gobiernos odiosos é impopulares.

Esperamos datos sobre este asunto, que promete milagros y maravillas.

CRÓNICA LOCAL.

Diputación Provincial.

La sesión que debía celebrar la Diputación provincial el martes último, día 6 del actual, no pudo llevarse a efecto a causa de no haberse reunido suficiente número de diputados y por tal motivo se resolvió aplazarla hasta ayer, viernes.

La autorización que dicho Cuerpo pidió al Gobierno, hace algunas semanas, para contratar un empréstito de 7.000 duros con el Banco Balear, no ha sido contestada todavía.

En sesión celebrada el viernes, 3 del actual, acordó aquella Asamblea elevar al Gobierno una solicitud para que haga extensivo a la isla de Mallorca, el privilegio de que gozan sus demás hermanas Menorca é Ibiza en la siembra del tabaco pota.

El C.º Francisco Truyols representante del distrito de Manacor en la Comisión permanente, presentó la renuncia de este cargo y se cree que también la presentará el ciudadano Vila representante del distrito de Ibiza.

Hemos recibido el prospecto de una nueva publicación titulada *La Ilustración Republicana Federal*, que, bajo la dirección del eminente escritor E. Rodríguez Solís, verá la luz pública en Madrid una vez cada semana.

La Ilustración Republicana Federal, que cuenta entre sus colaboradores a los publicistas de más nota del partido republicano federal, tales como Castelar, Bacia, Pi y Margall, Figueras y otros; se pu-

blicará por cuadernos de 16 grandes páginas á dos columnas.

Cada cuaderno llevará su cubierta de color y magníficos grabados representando personajes ó hechos notables. Apesar de las excelentes condiciones de esta publicación, cada cuaderno solo costará el ínfimo precio de un real en toda España.

Al saludar la aparición de este importante Semanario, primero en su clase, que viene á sostener los principios de nuestro credo político, no podemos menos de recomendarlo eficazmente á nuestros correligionarios de la Isla y en general á cuantas personas amen sinceramente la libertad y la ilustración de su patria.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Segun vemos en «El Diario de Barcelona,» el cónsul de España en Odessa (Rusia) ha manifestado al ministerio de la Gobernación que entre los medicamentos de que se ha hecho mención en San Petersburgo como los mas eficaces para combatir el cólera que tantos estragos ha causado en dicha capital, figura en primer término el «ethiops mineral ó sulfato negro de mercurio», recomendado por el Dr. Mianovsky, antiguo profesor de la Academia imperial de Medicina y Cirugía. Segun dice este profesor en una carta dirigida á la *Revista médica* de aquella capital, el «ethiops mineral» cura el cólera radicalmente y con una prontitud extraordinaria, habiendo demostrado la experiencia que si se administra á tiempo y en cantidad conveniente, aquel remedio hace desaparecer los síntomas de la enfermedad en menos de dos horas. Cuando el mal está ya declarado, la dosis es de diez granos á uno ó dos escrúpulos, que se toman en polvos dentro de una oblea, y de cuatro á doce granos por día, cuando el ethiops se emplea como preservativo.

Segun nos ha manifestado el C.º Lambert, por falta de tiempo no puede hoy tener lugar en nuestro coliseo la función cuyo producto debe ser destinado á la Asociación de Beneficencia domiciliaria. Se anunciará oportunamente cuando deba verificarse.

Anteayer por la tarde en uno de los almacenes del Anden de Levante ocurrió una sensible desgracia, pues al operario de aquel establecimiento, encargado de la trituración de la corteza de encina, le cogió en un momento de descuido la piedra del molino, fracturándole ambas piernas. Lamentamos suceso tan desagradable.

La banda de música del regimiento infantería de Toledo ejecutará hoy en misa y en paseo las siguientes piezas:

- 1.º Gran terceto de la ópera *Guillermo Tell*.
- 2.º Valz, la Danza de amor.

- 3.º El molinero de Suiza.
- 4.º Valz de dos cornetines.
- 5.º Schotisch.
- 6.º Danza.

La Sociedad Económica Ma- tritense á la que debe ya muchos y notables adelantos el comercio, la industria y la agricultura española, nos ha remitido un ejemplar de la memoria que ha publicado la misma sociedad con motivo de la junta pública celebrada el 18 del próximo pasado en el Salon de Columnas de las Casas Consistoriales de Madrid, para la distribución de premios.

También hemos recibido de la espresada sociedad, el programa de los premios que ofrece la misma para 1871, con arreglo á lo que previenen sus estatutos, cuyo programa tenemos el gusto de publicar á continuación:

En Agricultura.

1.º Título de socio sin cargas y medalla de oro al autor de la mejor Memoria sobre este punto: «Origen, estado y progreso del cultivo de la caña de azúcar en nuestras provincias meridionales.»

2.º El mismo premio para la mejor Memoria sobre el «Estado, progreso y porvenir de la cria de la cochinilla en el territorio español.»

3.º Igual recompensa para la mejor Memoria sobre el «Modo de propagar la instrucción primaria en las poblaciones agrícolas y en las clases jornaleras.»

4.º Medalla de oro al que pruebe tener la mayor extensión de terreno, que no baje de cinco hectáreas, destinado al cultivo del algodón en el año actual dentro de la Península é Islas adyacentes, remitiendo muestras en rama ó hilado.

En Artes.

1.º Título de socio sin cargas y medalla de oro al autor de la mejor Memoria sobre el «Aprovechamiento industrial de las materias bituminosas de origen mineral que hay en la Península.»

2.º Igual recompensa para la mejor Memoria sobre la «Fabricación mecánica del papel de tina, ó sea no encolado en la pasta.»

3.º Medalla de oro al que presente los mejores instrumentos cortantes que reunan á su finura y esmerada fabricación la baratura, y que sean especialmente aplicables á la cirugía, presentando muestras de los mismos.

En Comercio.

1.º Medalla de oro al autor de la mejor Memoria sobre el tema siguiente: «Examen de las causas inmediatas de las huelgas de los obreros, é indicación de los medios que actualmente pueden adoptarse para hacerlas perder todo carácter perjudicial.»

2.º La misma recompensa para la Memoria sobre el «Estudio comparativo de la supresión de la contribución de consumos en Bélgica y en España; é indicación del modo de hacer durable y fructuosa dicha reforma en las poblaciones españolas.»

3.º La misma recompensa para la mejor memoria sobre el «Desestanco del tabaco; sus ventajas é inconvenientes; y medios de llegar prontamente á él sin

causar perjuicios al Estado ni á los particulares.»

4.º Medalla de plata al autor de la mejor memoria sobre el «Comercio exterior de España, artículos que le alimentan, causas que influyen en su total movimiento, y modo de remover los obstáculos que se opongan á su desarrollo.»

ADVERTENCIAS.

1.º Las personas que aspiren á los premios 4.º de Agricultura, y 3.º de Artes, deberán acreditar que los productos que remiten son auténticos.

2.º El plazo para la presentación de las Memorias y objetos será hasta fin de diciembre, de 1871, excepto el correspondiente al primer premio en Artes, que será hasta fin de abril de 1872.

3.º Las Memorias y objetos se han de presentar en la secretaría de la Sociedad, plazuela de la Villa, núm. 2, piso bajo, de doce á cuatro de la tarde en pliego cerrado y sin firma; y en el sobre un lema cualquiera, al que acompañará otro pliego también sellado y lacrado, que contendrá la firma y domicilio del autor y en el sobrescrito el mismo lema de la Memoria, el que solo será abierto en caso de merecer su trabajo algunos de los premios.

4.º Se inserta á continuación por acuerdo de la Sociedad, el artículo 147 de los Estatutos de la Sociedad, que dice así:—«Serán considerados como »propiedad de la Sociedad las Memorias »ó escritos que obtuviesen los premios »prometidos en sus programas, así como también los trabajos que presenten »voluntariamente sus individuos; pero »podrán en cualquier tiempo publicarlos »sus autores siempre que diesen conocimiento de ello á la Corporación. »Podrán también los mismos autores sacar »copia de los originales de aquellos escritos, memorias ó trabajos; pero en »ningun caso se devolverá por la secretaría general escrito alguno de los que »se presentaren optando á los premios »ofrecidos por la Sociedad.»

5.º Antes del primero de julio de 1872 decidirá la Sociedad las Memorias que son dignas de premio.

Madrid 20 de abril de 1871.—El Secretario General.—*Juan de Tro y Ortolano.*

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Bernabé, apóstol.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Pilar.

Santo de mañana.

San Onofre ermitaño y San Juan Facundo confesor.

CULTO EVANGÉLICO.

Capilla Evangélica libre de Mahon.

En dicha Capilla Evangélica, Gracia, 73, habrá hoy culto de 11 á 12 de la mañana.

Por la tarde, escuela dominical, abriéndose otra vez culto de 8 á 10 de la noche.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el día 8.

De Palma en 3 dias, laud esp. Pleta, de 16 ts., pat. Francisco Riera, con 4 trip., 2 pas. y yeso.—Consignado á don Miguel Estela.—Despachado para el punto de su procelencia con lastre.

De Barcelona y Alcudia en 19 horas, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 23 pas., y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

De Palma en 3 dias, pai. esp. Caballo, de 29 t., pat. Francisco Sitges, con 5 trip., vino y efectos.—Consignado á D. Francisco Pons.

Despachados el día 10.

Para Palma, balandra esp.º Antonieta, de 26 ts., pat. Miguel Estela, con 5 trip., sal y otros efectos.

Para Rosas, laud esp.º Cármen, de 29 ts., pat. José Ortega, con 5 trip. y pipas vacias.

Para Argel, tartana esp.º San José, de 58 ts., pat. Diego Caules, con 6 trip., 6 pas. y sillares.

Entrados en cuarentena el día 8.

De Cárdenas y Barcelona en 39 dias, pol.º esp. Regenerada, de 107 ts., cap. D. Gabriel Sanjuan, con 13 trip. y azúcar.—7 dias de cuarentena.

Despachados.

Para Barcelona, pol. esp. Union, de 202 ts., cap. Salvador Garriga, con 11 trip. y algodón.—7 dias cuarentena.

Para Tarragona, corbeta meklemburguesa E. M. von Behr, de 336 ts., cap. Mr. H. Rittgards, con 11 trip. y carbon.—7 d. c.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.		AFECCIONES ASTRONOMICAS.	
Fuerza sobre un metro cuadrado en kilis.	1.º	LUNA.—Sale á las 1 h. y 57 ms. de la mañana.	Pónese á las 1 h. y 41 ms. de la t. SOL.—S. á las 4 h. y 32 m.—P. á las 7 h. y 27 m.
Vientos á las 9 h. mañana.	6 h. flojo. 4 se. Calme.		
Serenidad media	4		
Pluviómetro en millímetros.	2.º 0.2		
Higrómetro á las 9 mañana.	88 78		
Termómetro centígrado.	Max.	19. 14.5	
	Min.	14.5 20.	
Barómetro á las 7 horas m.	8761.2 9762.5		
Dias.			

CLUB REPUBLICANO

Federal de Mahon.

Se convoca junta general extraordinaria para el lunes próximo á las nueve de la noche, suplicándose la asistencia de los afiliados. Mahon 9 junio 1871. —A. Rotjer, Srio.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

SALUD Y ENERGÍA A TODOS LOS ENFERMOS.

Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE LA SALUD,

REVALENTA ARÁBIGA { DU BARRY
de Londres.

(PREMIADA EN LA ESPOSICION DE NUEVA-YORK, 1854.)

CURA radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, descascamiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado núm. 51.436.

Berlin 6 de Diciembre de 1856.

Desde mucho tiempo, he tenido la ocasión de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arábica* Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinión que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasión que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M.

ANGELSTEIN, Médico, Miembro del Consejo sanitario Real.

Certificado núm. 43.916.

Montana (en Istria.—Austria).

Los resultados obtenidos con el uso de la *Revalenta Arábica* Du Barry son maravillosos!!!

FERD, KLAUSENBERGER, Médico.

Análisis hecha por el catedrático de química, y de análisis química, Andrew Ure, M.D., F.R.S., etc.: «Londres, 1 Marzo, 1854:— Por la presente certifico, que habiendo examinado la *Revalenta Arábica* de Du Barry, hallo que es una harina pura vegetal perfectamente saludable, fácilmente digerible, muy a propósito para promover una saludable acción en el estómago e intestinos, y por tanto muy propia para contrarrestar la dispepsia, estreñimiento, y sus consecuencias nerviosas.»

¡Cuidado con las Falsificaciones!

El señor Doctor en Medicina, Martin, de una gastralgia e irritación de estómago, que le habían hecho provocar quince y diez y seis veces por día durante ocho años.

Cura núm. 53.614. La Señora Marquesa de Bréhan, de mala digestión, agitación nerviosa e insomnio, después de haber sido desahuciada por los médicos de mas fama ingleses y franceses.

Núm. 49.442 El Señor Baldwin, de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde núm. 1, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 50 rs.; 4 libras, 66 rs.; 5 libras, 82 rs.; 6 libras, 98 rs.; 7 libras, 114 rs.; 8 libras, 130 rs.; 9 libras, 146 rs.; 10 libras, 162 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(PRIVILEGIADA POR S. M. LA REINA DE INGLATERRA.)

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortaleciendo los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; da el apetito, la digestión con sueño tranquilo, fuerza a los nervios, a los pulmones, y al sistema muscular.

Cura núm. 72.448 Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su *Chocolate de Revalenta* á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE MOYANO.

Núm. 42.319. Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina *Revalenta Arábica al Chocolate* ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba.—PERRIN DE LA HITOLE, vice-consul de Francia.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sean 4 cuartos la taza. También en pasta de 12 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP., 1, CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPOSITARIOS.

Generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

Los farmacéuticos, drogueros, etc., pueden dirigirnos en esta sus demandas de las condiciones de venta.

146

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el día seis de Julio próximo á las once de la mañana siendo las posturas competentes se procederá simultáneamente en la audiencia de este Juzgado y en la del Municipal de Ferrerías á la venta y remate en pública subasta con arreglo á los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en dichos Juzgados de las fincas pertenecientes al difunto Miguel Pons y Pons, vecino que fué de dicha villa y que á continuación se expresan.

1.ª Una casa sita en la villa de Ferrerías, en la calle Fria marcada con el número diez y seis.

2.ª Un cercadizo de tierra antes viña sito en el término municipal de dicha villa de Ferrerías y paraje denominado Son Gras, su medida seis áreas, cuarenta y seis centiáreas.

Pues así lo tengo mandado en el espediente que se instruye en este Juzgado sobre venta de dichas fincas.

Dado en Mahon á cinco de Junio de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno. 3

D. CAYETANO MORA Y ALOMÁ

DENTOSTOIA

Hace saber á este respetable público que hallándose de regreso del interior de la isla, sigue haciendo toda clase de operaciones relativas á la buena conservación de la boca, no perdonando medio por costoso que se presente.

El TE-ANTI-ISTÉRICO, que hace dos meses que el Sr. Mora ha presentado á este ilustrado público, y que con tanta aprobación se ha acreditado, sigue su depósito en la fonda de Horrach, calle del Castillo, donde se encuentra dicho Sr. Mora.

Todos los paquetes que no vayan marcados con el sello de mi nombre, serán falsificados.—Precio del paquete, 4 rs.

GRAN BARATO.

Cortes pantalones lanilla novedad de 5 y 6 pesetas corte; Lanillas para trajes, modernas, de 5 y 6 sueldos palmo; Percalinas á 20 cuartos

cana; Driles superiores de 8 y 9 cuartos palmo; Indianas buenas á 3 y medio cuartos palmo, y todos los demás géneros á precios baratos.

Tienda plaza Arravaleta n.º 1.

26-28m. 1-4-11-18-25j.

Administracion-Gerencia de la Sociedad del vapor MAHONÉS.

Debiendo el vapor «Menorca» detenerse en Calafiguera al regreso del Viage que emprenderá el Domingo próximo 11 del actual y al del inmediato, con objeto de descargar las nuevas calderas y demás piezas de la máquina para la fábrica INDUSTRIAL MAHONESA, se participa al público que hasta después de haber alijado dichos voluminosos objetos no podrá pasar el indicado Vapor al muelle donde se acostumbra hacer las operaciones de descarga y carga.—Mahon 9 Junio 1871. 2

El Sr. Forteza, platero mallorquin, acaba de llegar con un gran surtido de joyería como aderezos, pulseras, medallones, collares, cadenas de reloj, pendientes, sortijas, culebras, alfileres corbata, y una porcion de artículos los cuales los ofrece á sus muchos parroquianos y demas personas de este respetable público. Pasa á domicilio y recibe en su propia estancia que la tiene en la fonda de Jacques, calle del Castillo. 5

Planchadora.

En la calle de Buenaire n.º 29 hay una jóven que desea encontrar trabajo de planchar y rizar. Servirá á los que necesitan de su arte tanto en su propia casa como en la de las personas que lo deseen. 2

EN VENTA. Lo están todos los muebles existentes en la fonda de Martin Mata, plaza de Espartero número 11. También se encontrará en la misma casa vino San Vicente á 5 reales plata cuarter. 1

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender un dozavo del pailebot MENORQUIN. 4